

LA INFORMACIÓN

Cartas á mi tía

Parece mentira querida tía que vuelva al cabo de sus ochenta años á caer de nuevo en aquella tentación que tuvo hace cinco, antes de mi partida á Buenos Aires, de estar al corriente de los sucesos que en Almería se desarrollan.

Dice V. que durante mi ausencia no ha tenido a menor noticia de sus antiguas amistades y eso es lo más natural del mundo, por que de aquellas buenas gentes no queda más que alguna que otra amable antigüalla sin humor para tenerse en pie igual que le ocurriría á V. si la Providencia no hubiera permitido que los años no pesaran tanto en V. como en los demás mortales.

Ya sé que á pesar de sus achaques corporales, aun conserva la razón serena y clara para formar juicio exacto de las cosas, como aún le sobran energías para gobernar su casa y su hacienda, sin perjuicio del goce acostumbrado de visitar su hermosa biblioteca; remozada á cada momento por sus libreros de Madrid.

Y como ahora lo mismo que antes, yo no puedo prescindir de complacer á usted en sus menores caprichos, dejaré á un lado por un momento los quehaceres que me abruman, para dedicarlo á satisfacer su curiosidad.

Almería, lo sabe V. muy bien, es como un lago tranquilo, cuya superficie apenas agitan en débiles ondas, alguna hojilla seca caída de lo alto. Las grandes conmociones son raras como los Padres Santos.

Ahora parece que se mueve algo la política. Ayer hubo gran expectación en espera de noticias de la Corte donde á las tres se reunieron los primates del partido Conservador. Los de aquí esperaban ansiosos que el telegrama ó el teléfono les comunicara algo sobrenatural.

Por fin á la entrada de la noche se supo que no había ocurrido nada de particular. Una cosa exactamente igual á lo que hicieron estos Conservadores en la Asamblea de Triana: Dirigir al jefe una carta de esas que ahora se acostumbra á escribir y cuya interpretación esta reservada á los super-hombres suplicándole la vuelta á la vida activa de la política que amenaza, según ellos, el desequilibrio social y el desequilibrio del planeta que habitamos. Total que se quedaron más fríos que el agua, hasta que por la noche en el Casino se animaron algo con el pensamiento proyectado de ir en peregrinación á Madrid el partido en masa para pedirle á D. Antonio que se deje de caceras y vuelva á tenderles el báculo, que les abra el camino del presupto.

La idea, dicen que va tomando cuerpo y hasta hay quien asegura que existe un convenio con la Compañía de los Ferrocarriles del Sur para trasportar á la Corte 800 peregrinos por la cantidad de once mil pesetas, faltando solo para ultimarlo, que se les conceda una estancia de tres ó cuatro días en la Corte para lo que haya menester.

Si esto es así, me río yo del horizonte que se les presenta á los desocupados de oficio que aquí tanto abundan, ante la perspectiva de un viaje costeado de todo.

No le caso más por hoy. Un abrazo de su sobrino.

Federico.

El asunto de las contribuciones

Descubrimiento importante — Hallazgo de documentos del arriendo

Ayer tarde empezó á circular el rumor, de que le había sido denunciado al abogado del Estado, que en una vivienda de la calle de Mirasol, había depositada una gran partida de documentos pertenecientes al arriendo de contribuciones.

Tan pronto como llegó la noticia á oídos del celoso Delegado de Hacienda D. Cristóbal Moya Angeles, este dispuso que una pareja de policía vigilarán la referida vivienda, poniendo al mismo tiempo el hecho en conocimiento de la autoridad judicial.

En efecto, esta mañana se personó en la casa número 25 de la calle de Mirasol, el Juez Sr. Espinosa, acompañado del actuario Sr. Alonso, quien después de practicar un minucioso reconocimiento en dicha casa, encontró en una de sus habitaciones, una enorme cantidad de documentos pertenecientes al arriendo de contribuciones, entre los que aparecen carpetas de liquidaciones en su mayoría de los años de 1910 á 1912.

En la citada casa habita el ex-portero del arriendo Felipe Requena.

El juzgado se incautó en el acto de los documentos encontrados, que fueron conducidos en un carro escoltado por la policía al Juzgado de Instrucción, donde seguramente serán puestos á disposición del Delegado de Hacienda para proceder su reconocimiento.

La noticia circuló esta mañana con gran rapidez por la capital, y á los pocos momentos de descubrirse el hallazgo, acudieron al citado lugar, numerosas personas que comentaban el hecho de diferentes formas, habiendo tenido ocasión el reporter de escuchar, justos y merecidos elogios para el Delegado de Hacienda señor Moya.

Nosotros nos concretamos por hoy á dar escuetamente la noticia de ese descubrimiento, que al parecer es de una gran importancia y á procuraremos, cuando sea oportuno informar á nuestros lectores, de todos cuantos detalles están relacionados con este asunto.

COMISION PROVINCIAL

Sesión de hoy
Preside el Sr. Cassinello y asisten los vocales Sres. Beltrán Muñoz y Estevan. Después de aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta de la:

Orden del día
Cuentas del Correccional de Berja. Aprobadas.

Oficio del Director del Hospital solicitando se conceda una cantidad dedicada á comprar utensilios para la sala de Santa Lucía.

De conformidad, Oficio del Director de los Establecimientos Benéficos, solicitando se adquiera material con destino á los talleres del Hospicio.

Conforme. Proyecto de a'umbramiento de aguas en el río Almanzora.

Queda sobre la mesa para estudio de los señores vocales. Relación de los alineados forasteros, recluidos en este Manicomio provincial. Se acuerda reclamar á las Diputaciones respectivas el importe de la manutención de esos alineados.

Recurso de alzada interpuesto por don Amador Collado, contra el acuerdo adoptado por este Ayuntamiento en 5 de diciembre último, referente al servicio de Mercado y Alhóndiga.

Queda sobre la mesa. El presidente de la Comisión provincial propone á don Juan Estevan Navarro para desempeñar la plaza vacante de oficial de la Diputación provincial.

De conformidad. Se despacharon otros asuntos de escaso interés y se levantó la sesión.

Subasta

Esta mañana se ha celebrado en la Diputación provincial, la subasta para el suministro de drogas con destino á la farmacia del Hospital.

La subasta le ha sido adjudicada á don Cristóbal Carretero como mejor licitador.

INSTRUCCION PUBLICA

El día 14 del actual se reunirán en el salón de actos del Ayuntamiento, los profesores de instrucción primaria, al objeto de elegir un vocal, que forme parte de la terna de profesores de Instrucción pública y cuyo cargo se halla vacante por incompatibilidad de quien lo desempeñaba.

Para dar cumplimiento á lo prevenido sobre enseñanza particular, con relación á la Junta local de primera enseñanza, en el Real Decreto de 7 de Febrero de 1908, se convoca á los señores maestros con título, directores de Colegio, á la sesión extraordinaria que se verificará en un salón del Instituto general y técnico de esta capital el próximo domingo, 12 del actual, á las dos de la tarde.

Firmado por don José Orellana Garrido y dieciséis maestros más de Instrucción pública, se ha elevado á la Dirección general, un recurso de alzada, contra el acuerdo de la Junta provincial de Instrucción pública, que anuló el nombramiento y la terna hecha por los maestros del distrito, para vocal de la Junta local, hecho á favor del discreto y último profesor don José Orellana.

Con motivo de la presentación del anterior recurso, parece que los maestros se encuentran animados del propósito de no asistir á la sesión convocada para el día 14, para designar nuevo vocal entre tanto no resuelva la Superioridad.

Pasado mañana

El sábado á las doce en punto se darán á conocer al público, en el escaparate de los grandes Almacenes de El Aguila los números agraciados con el elegante traje que existe colocado en el mismo, propiedad del afortunado que haya tenido la habilidad de escribir en nuestros cupones los susodichos números.

Fijarse bien que la cosa es bien fácil, pues queda reducido á escribir en el renglón de arriba un número comprendido entre el 1 y el 100 y en el de más abajo otro número comprendido también entre el 1 y el 12 ambos inclusive.

Téngase en cuenta para que os animeis que aquí no caben más que 1.200 combinaciones para acertar, en tanto que en la Lotería habría que hacer millones de millones.

¡Al cu! ón señores al cupón!

LAS OTRAS

Según un doctor simpático, podemos ya comer ostras sin miedo al cólera nostras, ni al tífus exantemático. Manjar tan aristocrático puede adquirirlo hasta el vulgo sin aprensión ni repulga para celebrar sus fiestas, pues yo se lo afirmo en estas coplas de Mingo Revulgo.

Lo malo es que el exquisito molusco rehabilitado suele estar en el mercado, por desgracia, muy carito; con lo que no necesita decir que el plato en cuestión no será en esta ocasión, tampoco un plato va gar ni capibeyado, á pesar de su rehabilitación.

No es comida de poetas pobres; más sí lo es de quien tasa la honra ajena en muchos miles de pesetas, y con sus ardidetes, tretas, artificios y artimañas, imitando á las arañas, sab-tejer telas toscas para atrapar á las moscas de su red en las marañas.

La noticia es un hallazgo, no para el vulgo plebeyo, sino para el leguleyo que impune su cacicazgo por leyes de compadrazgo que en el fondo de esa charca de la política, abarcan toda la gente que es vivas desde la prisca aliva á la que pesca en ruin barca.

Bueno, bonito y barato para un solón elevantisco resultará ese marisco, que es un excelente plato. Comprouselo á maragato quien vive de honores lleno tasando el honor ajeno; y así todos gana ían; que al fin, las ostras se crían (como es sabido) entre ciento.

Carlos Miranda

De Sociedad

Pesa Granada y Málaga, ha salido el diputado provincial don Laureano Godoy Goya, en unión de su hijo.

Ha marchado á Tabernas el coadjutor de aquella localidad don Antonio Muñoz Galera.

Han salido para Madrid á continuar sus estudios, don Gabriel Martín Fernández y don José y don Tomás Jiménez de Haro.

Ha regresado á Gérgal el baquero don Emilio Contreras, en unión de su familia.

Ha marchado á Guadix y Murcia, el comerciante don Eloy Guerra.

Desde ayer se encuentra en Almería, el alcalde de Abia, don Tomás Morales Bono.

Han llegado de Granada, el ex-senador del reino don Telesforo González Vázquez y las señoras Carmen y Angustias González Méndez.

Ha regresado á Granada el abogado don José Cassinello Núñez.

Mañana

comenzaremos á publicar en folleto encuadernable la preciosa novela de Carolina Invernizo

El Tren de la muerte

Las promesas que hicimos las vamos realizando todas en beneficio del público á quien nos debemos.

Nos proponemos publicar desde mañana una serie de novelas que desde luego hemos de escojer entre los autores de gran fama.

El Tren de la muerte

es una de ellas que seguramente habrá de causar profunda emoción por las interesantes escenas que en ella se desarrollan, y por la galanura del lenguaje con que están escritas las páginas del hermoso libro

El Tren de la muerte

Ha marchado á Madrid, el ex-diputado á Cortes don Antonio Acosta Oliver en unión de su hijo.

De Laujar ha venido la respetable señora doña Trinidad Peralta, en unión de su familia.

Ha marchado á Viator la familia del pírrico de aquel pueblo, don Antonio Durán Caballero.

Don José Gener ha regresado de sus posesiones del Alquízar.

Diputación provincial

Tribunal de oposiciones
Terminado el plazo de admisión de solicitudes para tomar parte en los ejercicios de oposición á las plazas de escribientes de esta Diputación y en virtud de las prescripciones reglamentarias, se acuerda señalar el día 13 del corriente á las tres de la tarde para verificar el sorteo á fin de determinar el orden en que han de actuar los aspirantes.

Los ejercicios darán comienzo el día 15 á las tres de la tarde y tanto éstos como el sorteo se verificarán en el Salón de Sesiones de esta corporación, empezando los ejercicios por los aspirantes al turno de libre oposición.

El Tribunal que ha de juzgar estos ejercicios es el siguiente:
Presidente: El Presidente de la Exma. Diputación D. Antonio Ibarra Torres.

Vocales: Los Diputados provinciales D. Joaquín Rueda Molina y D. Manuel Esteban Navarro, el Secretario de la corporación D. Cristóbal Espejo de Rinojosa y el Contador de la misma D. Antonio Belver Pereyra.

Secretario: D. Juan Guevarra Pleguezuelo, Oficial de este Cuerpo.

Los Sres. que han solicitado tomar parte en estas oposiciones son los siguientes:

Turno Libre
D. Emilio Gutiérrez Vilchez, D. Antonio Sánchez Estevan, D. Fermín Moreno Alméjida, D. Ramón Martín Puertas, D. Alfonso Martínez León, D. José Vigar Giménez, D. Isidro Arrieta León, D. Antonio Oliver Parrón, D. Francisco Canet Navarro, D. Manuel Pérez Maturana, D. Enrique Enciso Amat, D. Angel Belver Vivas, D. Gaspar Rueda Rueda, D. José Trujillo Rivas, D. Rafael Castañedo Ruiz y D. José Ibarra Pérez.

Turno de cesantes
D. Francisco Canet Navarro, D. Antonio Oliver Parrón, D. José Tinjillo Rivas, D. Rodrigo Alarcón Albarracín, don Manuel Pérez Maturana y D. Joaquín Iribarne Scheidnagel.

Ultramarinos
La Estrella Oriental, es el establecimiento que más surtido posee y en mejores condiciones y á más barato que nadie.

Papelería
Simplemente de Nicolás Casas. Es la que más vende porque lo hace mejor y más barato que nadie.

En la tienda de LA INFORMACION se hacen toda clase de trabajos, desde los más sencillos á los más complicados.

En la tienda de LA INFORMACION se hacen toda clase de trabajos, desde los más sencillos á los más complicados.

NOTA DEL DÍA

El hecho acaecido en la Delegación de Hacienda, agita de nuevo el alma de la ciudad.

El hallazgo de unos papeles, que, la celosa investigación de algún funcionario ó el acaso de las circunstancias pone hoy en manos de la autoridad judicial, es motivo para que todos los ánimos sientan el reforescer de pretéritos anhelos de justicia.

El acierto y energía de un magistrado de gloriosa historia y de gratísimo recuerdo que supo internarse gallardamente por entre el caos de montañas que ciertos convencionalismos sociales oponían á la saludable acción de la justicia, acaricia otra vez la memoria de los almerienses.

Aquel hombre que hizo recobrar á un pueblo la confianza en las prácticas judiciales y abrió nuevos senderos á las aspiraciones populares, no inspecciona ya el proceso de las contribuciones, pero hizo lo bastante, para que otro magistrado celoso corone dignamente su obra.

Y conste, que no es el grito del rencor colectivo el que pide justicia, si no la pesadumbre de una ciudad honesta, que vió turbada su fama por la repetición de hechos delictivos.

La piedad y una discreta prudencia, nos obligan en estos momentos á suspender todo juicio.

Estafeta taurina

«Relampaguito» el resucitado, continúa siendo el amo y señor de los riñones.—En Méjico, y en la corrida celebrada el 16 del pasado Diciembre, hizo Rafael una de las suyas; y como se tardó el hermano del Fco, que á petición del sobeano cortó la oreja del cuarto toro (de Pamero Civico) y tubo que dar dos vueltas completas al ruedo de la plaza.

Lo mismo que los señoritos que tomaron la alternativa, hace tres temporadas. Y pensad que desde 1900 no han sido suficientes á menguar su valor tanta cornada y... tantos millones!

Para las novilladas que en Málaga se celebrarán la temporada próxima han sido ajustados: «Lorita, Campuzano», Rafael Gómez, Posadas, Belmonte, «Dominguito»... «P-storet» el nuestro no aparece por ninguna parte.

D. Manuel Rodríguez Vázquez nuevo apoderado del matador de toros Rodó fo Gaona, nos ha remitido el cuadro estadístico de las corridas en que tomó parte en la pasada temporada el espada mejicano, los que ascendieron á la bonita cifra de setenta y ocho.

Nos aseguran que nuestro paisano el bell banderilero, y excelente peón Manuel Alarcón, trabajará la próxima temporada á las ordenes de Gaona.

Que sea cierta la noticia, es lo que deseamos.

Sr. D. J. F.—Amador Lopez y Sánchez Borinqueno toró en Madrid en la herradura organizada por los zapateros (año 1902) matando dos toros de D. Felix Cómez del Colmenar, con los

NOTICIAS

La vaca de leche

que había practicado José Rascon, «El Melicano» su suerte que consistía en rejonar uno, montado sobre otro.

Si mi buen amigo Bruno del Amo «Recortes» dijo en «Sol y Sombra» que «Borinquén», no había torreado en Madrid, fue indudablemente por que, de las becerrias, no toman nota ningún historiador taurino, ni el hecho de actuar como matador en funciones de esta clase, da derecho á que de tal fecha se cuente la antigüedad de ningún espada.

A los aficionados

No siempre el escritor taurino ha de hablar del torero, para contar las corridas en que tomó parte; las buenas famas que ejecutara en una plaza; ó la estocada con que coronara una labor de muleta, que el público había aplaudido entusiastamente.

A diario lee la afición esta clase de escritos que, si bien llevan el entusiasmo á los partidarios del torero eludido, producen en cambio el aburrimiento más profundo en el resto de la afición, á quien poco interesa que tal ó cual espada, tenga una tarde buena, ó sume treinta y cinco corridas, en vez de quince ó veinte.

En estos articulejos que empezaremos, hemos de procurar apartarnos de este antiguo sistema; y así como plumas notables cantaron la fiesta de los toros, limitándose casi siempre á describir las corridas populiamente dichas, su animación, su incompañable alegría; nosotros contaremos de la nacional fiesta, que «entre bastidores» sucede, lo íntimo del artista, lo que al público no trasciende, lo que pasa ignorado para la mayoría de los que por aficionados se tienen.

Pesados y monótonos serán estos trabajos, pero acaso con ellos consigamos deshacer antiguas y rancias creencias, y si tal fin lográramos, por bien empleados damos cuantos sacrificios tengamos que imponernos.

«Los toreros en invierno» será pues, el asunto de nuestro primer artículo.

P. P. Lozano

Militares

Requisitoris

El capitán Jeneral de las Baleares requiere al recluta Francisco Codina López natural de Lubrián.

—El de Melilla, llama al recluta José Plaza López, de Tabernas, y al paisano Salvador Ponce (a) Comparito.

Sebre instrucción

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado la siguiente Real orden:

«En vista de que el artículo 35 de las instrucciones provisionales organizando las escuelas para instrucción preparatoria militar del Ejército; aprobadas por Real orden circular de 27 de Septiembre de 1912, exige para obtener el certificado de aptitud la asistencia durante 100 días á dichas escuelas, y teniendo en cuenta que estas empezaron á funcionar el día 1.º de Enero del año actual, se ha dispuesto que los reclutas del reemplazo de 1913 queden dispensados de acompañar á las instancias solicitando la reducción del servicio en filas el certificado de las Escuelas militares á que se refiere el artículo 278 de la vigente ley de Reclutamiento, y que los que deseen apogarse á dichas ventajas, sean clasificados «pendientes de aprobación», con la obligación de presentar antes de la fecha de concentración de los reclutas de su reemplazo el certificado de actitud ó solicitar examen en uno de los cuerpos del Ejército, según previene el artículo 281 de la misma.»

La labor del ministro de Hacienda

Canje de Obligaciones

El ministro de Hacienda dirigió ayer al Banco de España una comunicación para que desde el sábado próximo abra al público las ventanillas del Negociado de operaciones, á fin de admitir el canje de las obligaciones 3 por 100 por las de 350 y la suscripción á metálico por 75 millones de pesetas en conjunto.

Las que ahora están en circulación asciende á 40 millones.

El Excelentísimo señor ministro de Hacienda ha dado los órdenes oportunos para que, desde el sábado próximo, el Banco de España pueda dar principio á las operaciones del empréstito de 75.000.000 de que ya dimos cuenta.

EL PROGRAMA

El Carnaval en Niza

Han terminado los preparativos de las fiestas del Carnaval XLI de Niza, organizadas por el Comité de fiestas, bajo el patronato del Ayuntamiento.

El programa es como sigue: Jueves 23 de Enero.—A las ocho y media de la noche, entrada triunfal de su majestad el Carnaval XLI y su maravilloso cortejo.

Domingo 26.—A las dos de la tarde, gran desfile de carrozas y máscaras; batalla de confetti y serpentina.

A las ocho, primer Coso, á la luz de hachones y bengalas, de carujes iluminados. A la señal del cañonazo se iluminará la plaza de Massena y contiguas. Premios: 1.300 francos al coche mejor iluminado 150 á la comparsa más vistosa, 200 al mejor grupo de máscaras á pie y 150 á la mejor vestida.

Jueves, 30.—A las dos en punto, primera batalla de flores en la Promenade des Anglais. Distribución de estandartes á los coches mejor adornados. A las once de la noche, primer «Veghione» de máscaras en el teatro de la Opera.

Domingo, 2 de Febrero.—A las dos en punto, Coso carnavalesco y batalla de confetti de yeso en la gran plaza Massena. Inmediatamente después, gran baile popular. Las músicas, comparsas, carro-

y coches darán dos veces la vuelta á la plaza Massena.

A las once de la noche, en el Casino Municipal, gran «Redoute» con los colores cyclamen y verde-Nilo y adornos de plata, á voluntad. Uno de los colores podrá servir de fondo y el otro como adorno.

Lunes 3.—A las dos en punto, segunda batalla de flores en la promenade des Anglais. Martes 4.—A las dos, segundo Coso carnavalesco y batalla de confetti de yeso. A las ocho de la noche, iluminación general de las calles y fuegos de artificio. Gran retreta militar con hachones. A las once, segundo «Veghione» de máscaras en el teatro de la Opera. Distribución de estandartes y de 80.000 francos en diversos premios.

Las fiestas prometen ser brillantísimas.

En Variedades

Ayer tarde en el tren correo llegó á nuestra ciudad el notable artista Sig Watry que debutará en nuestro coliseo del Boulevard, el próximo sábado.

El célebre artista italiano dará á conocer á nuestro público lo más escogido de su interesante y variado repertorio, entre el cual figura Cromos animados; Chanteur; Monna y Vanna; Asra el cuarto Watry; la mundial atracción; Última creación Watry! La Gruta fantástica presentada por la distinguida artista Madame Delia; La Malle eclipse; Los espectros, La mujer que vuela, La Cámara Amarilla; La Decapitación natural de un hombre vivo; El baul misterioso, El gabinete misterioso; ¡Rapidez! ¡Destreza! ¡Elegancia! ¡Precisión! Las verdaderas y reales ilusiones por los incomparables Watry, Mme. Delia y Bosco; Miss May y C.º célebres y originales artistas.

Decorado, vestuario y atrezzo, todo propiedad de la Compañía.

Los experimentos del Cav. Watry constituyen un espectáculo culto, ameno, científico, moral é instructivo, de la mayor novedad de la época. Ninguno antes de Watry había presentado esta clase de experimentos, y ninguno hasta ahora ha podido compararse con él.

Reorganización de la policía

En la Dirección general de Seguridad, se están ultimando los trabajos para implantar los servicios de la nueva organización que ha de tener la Policía.

En la nueva reorganización del Cuerpo, se tiende á dos cosas principalmente: á centralizar la dirección de los servicios y á crear dentro del Cuerpo especialistas que dominen el ramo particular á que se dediquen.

A éste efecto, se impone la división de las materias en que ha de entender la Policía, y con arreglo á ellas el personal del Cuerpo quedará dividido en ocho brigadas con 5 Secciones especiales, para servicios independientes de las funciones generales de las brigadas, amén del personal dedicado á servicios eventuales para trenes y viajes regios de los ministros.

Las brigadas

La primera se llamará de «Investigación criminal», y se compondrá de un comisario jefe, cuatro inspectores de tercera y 60 agentes dividida en cuatro Secciones, dedicadas:

Primera. A la busca y captura de los reclamados por cualquier concepto.

Segunda. Investigación de crímenes.

Tercera. Casas de compraventa, casas de préstamos y establecimientos de armas y explosivos.

Cuarta. Carteristas, timadores, estafadores etc.

La segunda brigada se denominará «De viajeros y extranjeris», y se compondrá de un inspector de segunda y 15 agentes, y como su nombre indica, estará dedicada á la vigilancia de extranjeris sospechosos y todo lo relativo al movimiento de viajeros en las estaciones férreas.

La cuarta brigada, llamada de «Informaciones», estará compuesta por un inspector de primera y 20 agentes, y su misión se reducirá á la vigilancia é informes de Crímenes.

Sociedades de recreo, bailes, espectáculos, tabernas y otros establecimientos é informes para las licencias de uso de armas y caza, apertura de establecimientos y licencias para servicios públicos.

La quinta brigada, denominada de «Espectáculos», se compondrá de un inspector de primera y 20 agentes, y entenderá en lo referente á espectáculos y edificios destinados á los mismos, para el cumplimiento del reglamento y policía de los mismos, venta y reventa de billetes asistencia á ensayos, vigilancia en el interior de las salas y escenarios é investigación respecto á espectáculos de todas clases.

La sexta brigada, encargada de la «Vigilancia durante la noche», estará formada por un comisario, un inspector de segunda y 40 agentes, cuya misión ha de ser las salidas de los espectáculos, hora en que terminan éstos cierras de cafes y tabernas, moralidad pública, etc.

Este servicio se hará desde las once hasta las dos de la madrugada en invierno, y hasta las tres en verano. Después de esa hora, el personal se distribuirá entre las Comisarias hasta las nueve de la mañana, para auxilios y demás servicios de vigilancia.

La séptima brigada, dedicada al «Anarquismo y socialismo», se hallará constituida por un inspector de primera, otro de segunda y 20 agentes, estando á su cargo la vigilancia del personal peligroso, comprobación de domicilios, filiaciones y otros servicios relacionados con las materias que abarca.

La octava brigada será la «Ciclista, y de comprobación», formada por un inspector de tercera y 30 agentes que prestarán el servicio de comprobación de ídolos, fomes, servicios urgentes, transmisión de ordenes, etc.

La dinastía de los Romanoff

La agencia del Este de Europa, según dicen desde San Petersbuago, anuncia que el zar Nicolás II publicará el primero de Enero, antiguo estilo ruso, ó sea el 14 del actual, un «ukase» nombrando heredero presuntivo del Trono al gran duque Dimitri Paulovitch. Este príncipe es el más joven de los hijos del gran duque Pablo, tío de Nicolás II. Nació el gran duque Dimitri el 6 de Septiembre de 1891, en Ilius Kojee, cerca de Moscú.

Parece ser que está ya firmado el «ukase» por el zar.

El abuso de la calefacción

Ahora que estamos en pleno invierno, es oportuno hacer algunas observaciones acerca del uso y el abuso de la calefacción de las habitaciones. De pocos años á esta parte, se ha generalizado la costumbre de calentar las habitaciones con estufas de carbón mineral, que van reemplazando á los funestos Chuberskis y braseros, y en las casas de construcción moderna, aparatos de vapor ó de agua caliente.

Pero, por regla general, nadie ó muy pocos cuidan de observar los dictados de la higiene, por lo que toca al grado de calor que conviene mantener en las habitaciones, á la ventilación necesaria para renovar el aire que se respira y á la precaución de contrarrestar la sequedad de la atmósfera.

Los instaladores de aparatos de calefacción por vapor, suelen excederse en el número de radiadores que colocan en un piso.

Todos los extremos son malos. Tan perjudicial á la salud es permanecer inactivo en una habitación demasiado fría, como el vivir en un cuarto excesivamente caldeado.

Si bien es errónea la preocupación de que se cogen catarros y pulmonías saliendo de una habitación moderadamente calentada á la calle, en un día frío, no hay duda que la transición de una temperatura muy alta á otra muy baja puede ser dañina.

Por esto es conveniente, que en las casas ó pisos en que hay calefacción, se procure que la temperatura no pase de los 18º, como debe también procurarse que no haya notable diferencia en la temperatura de las habitaciones y de los pasillos.

No se olvide que tanto en invierno como en verano, necesitan nuestros pulmones respirar al aire puro, y por lo tanto es indispensable ventilar bien las habitaciones.

Si se tiene presente que en éstas el aire caliente forma las capas superiores, por ser más ligero que el aire frío, se comprenderá que el aire exterior debe dejarse penetrar solo por la parte de arriba de las persianas, cuidando de abrir únicamente las de los balcones situados por donde no sopla el viento. Es sumamente perjudicial á la salud el tener enteramente cerrados todos los balcones ó ventanas en un piso con calefacción, pues se respira así un aire viciado y enrarecido, y esto si predispone el aparato respiratorio á catarros y pulmonías.

Nuestro cuerpo se compone de tres cuartas partes de agua, y cuando se vive en un ambiente recalentado y por lo tanto seco, todas las membranas mucosas, del aparato respiratorio pierden una cantidad de la humedad que necesitan, y de ahí provienen las irritaciones de la garganta de la nariz y de los ojos. Para evitar la sequedad de la atmósfera en todo aposento que tenga calefacción conviene colocar una vasija con agua cerca del radiador ó de la estufa, á fin de que la evaporación supla la pérdida del hidrógeno del aire. Muchos dolores de cabeza y males de garganta, son debidos á la falta de precaución.

Mundo Gráfico

Ha sido estupendo el éxito obtenido por esta gran revista con su número de 1.º de año.

En realidad, no puede hacerse más por el precio de 20 céntimos. Mundo Gráfico que desde su aparición se había colocado á la cabeza de los periódicos ilustrados de actualidad, ha conseguido con este número un triunfo definitivo, habiendo llamado la atención principalmente por sus páginas en colores.

El número de esta semana también es notabilísimo, sobresaliendo entre sus informaciones una muy interesante de la retirada de Maura.

Nº 50

Pongo en conocimiento de mi clientela, que he recibido una partida de aceite de hígado de bacalao rojo y blanco de superior calidad.

Se vende en botellas de un litro, y menor cantidad.

Droguería de José Toro García.

Santo Cristo 2.

Amo de cria

Amo de cria con leche fresca para casa de los padres, darán razón, calle de la Independencia, num. 7

JOVEN estudiante, carrera de Comercio solicita empleo en una oficina.

Informarán en esta Administración.

Vacante

El Ayuntamiento de Sorbas anuncia la vacante de farmacéutico titular de aquel pueblo, dotada con el haber anual de 1.118 30 pesetas

Repartimientos

El alcalde de Abrucenta anuncia hallarse terminado el repartimiento general para cubrir el déficit del presupuesto de 1913 y el de consumos para el mismo año.

—El de Lanjar anuncia lo de rústica, pecuaria y urbana.

—El de Nacimiento anuncia el de consumos.

Movimiento emigratorio

Anteanoche marcharon á Buenos Aires, en el «Columbia», 250 emigrantes.

Ayer vinieron de Buenos Aires, á bordo del vapor «Argentina», 43 emigrantes.

Buena acción

En nuestro número de ayer relatamos el suceso ocurrido anteanoche en la calle de Toledo, y del cual resultó herida una desventurada mujer que tiene 4 hijos y que como es consiguiente al ocurrir el hecho quedaron desamparadas esas inocentes criaturas.

Al enterarse de esto la vecina Josefa Martínez Montoya, recojió en su domicilio á los hijos de la víctima en donde continuaban asistidos por esta con gran solicitud y cariño.

Merece toda clase de elogios el hecho realizado por esa mujer que ha puesto de manifiesto sus humanitarios sentimientos.

Torero herido

El banderillero Pablo Baos «El sorlo», que en la primera corrida de nuestra última feria fué herido en nuestra plaza, ha sido cogido al banderillar el cuarto toro de la corrida celebrada en Lima (Perú) el día 5 de los corrientes.

En la enfermería se le apreció una grave cornada en el muslo derecho, siendo alarmante el estado del simpático y antiguo Judas.

De todas veras lamentamos el percance y deseamos pronto alivio.

AL CUPON SEÑORES

El movimiento se demuestra andando y así vamos á probar nosotros, que no son vanas promesas nuestros ofrecimientos.

Empezemos por vestir al desnudo, pero antes demos una sencilla explicación de la fácil manera que pueden nuestros lectores, proporcionarse cada sábado un trajecito llamante nuevo y á medida, de los más elegantes que confeccionan los grandes Almacenes «El Águila» y cuyo valor no bajará de 60 pesetas.

Antes de adelantar más los sucesos, conviene advertir, que hemos hecho solemne juramento de hacer el regalo con toda legalidad. Desde el momento que el traje aparezca expuesto al público, en uno de los escaparates de «El Águila» queda pagado y propiedad del afortunado á quien la suerte le sea favorable.

Pudiera ocurrir, que fueran dos ó más los afortunados y es claro, que en este caso, no daríamos dos ó más trajes, que eso sería una verdadera primada. Lo que sucederá entonces, es que los agraciados en paz y en gracia de Dios, se lo sorteen entre ellos ó convengan el mejor medio de adjudicación ó distribución de prendas.

Conviene también advertir, que el traje será hecho á medida del agraciado y de la misma tela del expuesto en el escaparate.

Procuraremos dar una sencilla explicación para poner al corriente á nuestros lectores.

Nuestro Director tiene cien tarjetitas numeradas correlativamente del 1 al 100. Pues bien: barajadas convenientemente coje al alzar una de ellas sin que nadie, ni aún el mismo la vea, la coloca dentro de un sobre y lo lacra y sella perfectamente.

Este sobre es entregado inmediatamente al Gerente de los Almacenes de El Águila, cual con la reserva más absoluta colocará en uno de los 12 bolsillos del traje cerrando después con llave el escaparate donde esté colocado.

Y el caso es adivinar por medio del cupón, el número del bolsillo donde está colocado el sobre y el número que tiene en su interior; cuyo fin, los bolsillos están numerados como podrá verse en el cupón; advirtiendo, que habrá de tomarse la izquierda ó la derecha, como si tuviese uno el traje puesto, no como se le mirara colocado en el escaparate ó en una persona cualquiera.

Un oficial del Ejército francés que acaba de llegar á París, de regreso del Congo, donde ha prestado sus servicios largo tiempo, cuenta una divertida historia cuyo protagonista es un negro.

El negro estaba empleado en una factoría y su principal misión era cuidar la vaca del jefe del destacamento á que pertenecía el oficial. Cierta día, el jefe, para hacer más cómodo el trabajo de su negro, le regaló un modesto banco y le dijo:

—Con este banco ordeñarás la vaca más cómodamente.

El negro respondió:

—Muchas gracias, mi amo. Le voy á ensayar enseguida.

Y se marchó al establo, de donde al cabo de un cuarto de hora salió sudando á mares y llevando tristemente el asiento.

—¿Qué te pasa, hombre?—le preguntó el jefe del destacamento.

El negro respondió, en el colmo de la desolación:

—Que la vaca no quiere sentarse en el banco.

Extra y gante profanación

El cementerio de Levallois Ferret de París ha sido objeto de una vandálica profanación.

Cuando los funcionarios de aquel sagrado recinto entraron en él esta mañana, se hallaron con que muchas de las tumbas habían sido destruidas.

Los criminales autores de esta profanación habían dejado abiertas las llaves de las fuentes y derivó el agua de sus pilas, produciendo una inundación de las tumbas.

Según el recuento hecho por las autoridades, son 119 las tumbas profanadas y casi destruidas.

Por todos los indicios, no ha sido el robo el móvil de la profanación.

No se ha comprobado que faltase un objeto que explicara el suceso.

Los vándalos autores de tales hechos tampoco utilizaron herramientas para su obra. Se ha hallado la huella de manos ensangrentadas, detalle que demuestra que se hirieron en la bárbara faena.

Los criminales se complacieron en levantar las losas, arrancar las verjas y destruir las cruces y los capiteles de los mauseoles.

El cementerio fué asaltado con escalofrío por dos puntos diferentes.

JOSE GIL

CALLISTA

Calle de San Pedro número 7.

El traje que regalamos, queda pues expuesto en el citado escaparate, teniendo ya en uno de los doce bolsillos, el sobrecito con el número. El buzón para recibir los cupones recortados de este número y convenientemente llenos sus huecos, queda así mismo abierto en ésta Administración hasta el sábado próximo á las doce del día.

A ésta misma hora el Sr. Gerente de «El Águila» á presencia de nuestro Director y de los interesados que quieran concurrir al acto harán público por medio de un cartelillo los números agraciados y ya sabe el afortunado mortal que los haya escrito en el cupón, que desde aquella hora tiene un traje nuevo, elegante y á su medida.

A la siguiente semana regalaremos otro traje y así sucesivamente hasta acabar con los hombres; después comenzaremos con las señoras.

Por último, queda por hacer una advertencia importante. La que, no se crea que es difícil acertar con ambos números, pues hay que tener en cuenta que son solamente 1.200 combinaciones las que habría que hacer, para que los números cayeran por fuerza dentro de ellas.

¡Conque al cupón señores!

CUPON PARA EL REGALO DEL SÁBADO. Table with columns for AMERICANA, CATALUNYA, FANTASIA, and instructions for use.

Servicio telegrafico y telefónico

De política

La asamblea conservadora — juicio de la Prensa

La prensa madrileña se ocupa hoy con preferencia de la reunión que celebraron ayer las minorías parlamentarias del partido conservador emitiendo cada periódico el juicio que le ha merecido el acto realizado.

«El Imparcial»

Este diario dice que la asamblea fué una especie de método de O. Lendorf, y pide que se abran inmediatamente las Cortes para discutir en ellas la cuestión planteada entre liberales y conservadores, demostrándose ante la faz del país, si los liberales son honorables políticamente y adictos al trono ó los conservadores unos calumniadores. Además, añade, podría contestarse, por medio de las personalidades más caracterizadas del partido liberal, á la nota que acompaña el Sr. Maura con su carta de despedida de la vida activa de la política, y á la carta redactada por el Sr. Pidal y aprobada por la asamblea de ayer, cuyos documentos son altamente ofensivos para los liberales.

«El Liberal»

Este periódico titula su artículo de entrada «Esequias de primera clase», y en él censura duramente á los conservadores por haber hecho con la asamblea una parodia de funeral, pues es sabido — dice — que D. Antonio Maura no vuelve á la política; y si volviera — añade — quedaría á la altura de un «pelele».

«El País»

Censura que los conservadores se hayan reuicido en asamblea para no acordar nada práctico, estando convencidos todos de que no volverá de su acuerdo el señor Maura. Dice que los liberales deben gritar como Priu: «¡Liberales á defenderse!».

«El Debate»

Lanza ágras censuras, por la lentitud con que se llevan las cosas para dar solución al conflicto creado al partido conservador por la retirada del Sr. Maura, y afirma que hasta ahora no han hecho nada eficaz ni productivo los conservadores, que marque adelanto ó retroceso en el árduo problema político en que se haya comprometido el presente y el porvenir de ese importantísimo órgano de gobierno.

«A. B. C.»

Este periódico se limita á reseñar lo ocurrido en la Asamblea, abseniéndose de emitir juicio al guño acerca de la misma.

Entrega del mensaje á Maura

Esta noche regresará á Madrid D. Antonio Maura, y mañana le visitarán los señores Azárraga y Dato para entregarle la carta-mensaje aprobada por la asamblea del partido conservador.

Romanones indispuerto

El presidente del Consejo retiróse ayer tarde á su domicilio algo indispuerto pasando la noche en un estado febril.

Los médicos han diagnosticado que padece un catarro gripal que le obligará á guardar cama dos ó tres días.

Dicha enfermedad tiene su origen en la noche que permaneció el conde varias horas en la carretera á consecuencia de haber su hijo averías el automóvil en que viajaba.

Por efecto de la indisposición del presidente se ha suspendido el acostumbrado Consejo en Palacio.

Varios

Pidiendo trabajo

Frente al Gobierno civil se estacionaron numerosos jornaleros que iban á demandar trabajo.

Los señores Alba y Villanueva se apresuraron á conferenciar con el gobernador y con los ingenieros del Estado, al objeto de promover rápidamente algunas obras en las que pueda darse ocupación á un creciente número de obreros, que viven en la mayor miseria á consecuencia de la falta de trabajo.

Preso que se fuga

Comunican de Alicante que á poco de reingresar hoy en la cárcel de dicha ciudad después de la vista de una causa, el procesado Tomás López, fugóse este de dicho establecimiento.

El vigilante de guardia pidió auxilio á dos soldados, quienes persiguieron al fugitivo en un trayecto de más de tres kilómetros.

Intimaronle repetidas veces para que se rindiera, pero inútilmente, el fugado se ocultaba cada vez con más agilidad por entre los vericuetos del camino, seguro casi de escapar á sus perseguidores.

Estos viéronse precisados á dispararle. Las balas hicieron blanco en el cuerpo de Tomás López que cayó al suelo muerto.

La emigración

Según la estadística oficial, el número de obreros que han embarcado en la bahía de Cádiz con rumbo á la Argentina durante el último año, asciende á la enorme cifra de 15.690.

La herida emigratoria continúa, abierta, despojándose el solar hispano lo que constituye un problema complejo y de difícil solución, que preocupa hondamente al Gobierno actual.

El señor Alba propónese dictar algunas disposiciones encaminadas á corregir en lo posible un mal de tanta gravedad.

Los empresarios de teatros

Esta tarde se reunirán en el teatro de la Comedia todos los empresarios de teatros de Madrid, para tratar de los grandes perjuicios, que les ocasionan, de una parte los excesivos impuestos municipales, que gravan los espectáculos públicos, y de otra, la disposición gubernativa de reducir la venta de localidades, como de seguridad, para el público que asiste á las funciones.

Asegúrase que dichos empresarios están decididos, si no se les atiende en las reclamaciones que actúarden formular, á cerrar los teatros, para lo cual cuentan con el apoyo de los autores, actores y músicos.

Hablando de este asunto el Ministro de la Gobernación Sr. Alba ha dicho que la reducción de localidades para la venta, fué convenido por su antecesor el Sr. Barroso, de acuerdo con los empresarios, y que ahora la Jefatura de policía se limita en este asunto á hacer cumplir tal acuerdo.

Hueiguitas que amenazan

Participan de Oviedo, que los obreros de la «Fulgura», que se hallan en huelga, se proponen celebrar muy en breve un mitin, para recabar la solidaridad de los demás compañeros de su industria á fin de llegar al paro general.

Comercio robado

Telegrafían de Orense que un importante comercio establecido en el centro de la población, ha sido saqueado por una cuadrilla de ladrones, que desaparecieron, sin que hasta el presente se haya podido averiguar nada de ellos.

Alcaldada

Comunican de Valencia que los concejales del Ayuntamiento de Dos aguas han denunciado al Gobernador de la provincia que el alcalde del referido pueblo hace dos años que no ha convocado sesión, confeccionando los presupuestos y destituyendo y nombrando empleados con arreglo á su capricho.

Extranjero

Acuerdo turco-búlgaro

Telegrafían de París que en Chataldy ha rubricado el acuerdo particular turco-búlgaro que contiene las siguientes bases.

Turquia cede Kir Kilisia conservando en cambio Andrinópolis.

Vista de una causa

El tres de Febrero tendrá lugar en París la vista de la causa seguida contra los cómplices del célebre bandido Bonnot.

Los procesados son 21. La opinión hállase interesada en esta causa siendo extraordinaria la expectación por asistir á la vista.

Hundimiento de un Palacio

En Roma se ha hundido un palacio de cuatro pisos.

Los técnicos coinciden en achacar la culpa de la catástrofe á una sociedad que descubrió una cantera en las proximidades del citado edificio, practicando atrevidas excavaciones.

El hundimiento ha causado numerosas víctimas. Hasta ahora van extraídos de entre los escombros doce cadáveres. Siete individuos de los que se albergaban en el palacio y lograron salvarse, produciéndose heridas.

Interviu con Lerroux

El diario de París «Le Temps», publica en sus columnas una intervü celebrada con el caudillo del republicanismo español don Alejandro Lerroux.

Juzgando el diputado por Barcelona la situación de los conservadores, dice que, estos han perdido su principal jefe, lo que representa un triunfo completo para los enemigos del régimen.

Elogia con entusiasmo la conducta del rey, que se halla perfectamente orientado en las doctrinas democráticas.

Para el señor Lerroux constituye un verdadero anacronismo la simultaneidad en el poder de Liberales y conservadores.

«Siguiendo el camino iniciado por la solución de la última crisis llegaremos á un regimen popular».

Termina la expresada intervü con censuras para los directores de la política española, á quienes culpa el diputado radical de la mala administración que se observa en todos los ramos de la Hacienda pública.

Gomas, Amiantos, Correas Material ortopédico, Neumáticos «invencibles» Maquinarias completas Cales y Cementos, Drogas

Informes: Agente, D. Ramón Martín Puertas Real Barrio Alto, 69

COMPañIA TRASATLANTICA

Vapores Correos Españoles

Viajes rápidos para

Habana, Veracruz, Santiago de Cuba, Puerto Rico, Puerto Plata, Puerto Limón, etc.

El magnífico vapor «Antonio Lopez»

Los pasajeros de este vapor, saldrán de Almería el día 10 de Diciembre.

Para Montevideo y Buenos Aires, el gran trasatlántico

«LEÓN XIII»

Los pasajeros para este vapor, saldrán de Almería el 31 de Diciembre.

Se admiten desde Almería cargas y pasajes en primera, segunda y tercera preferente, pidiendo las cabidas con bastante anticipación.

Servicio para todos los puertos del mundo. — Seguros de incendios marítimos.

Para conocimiento del público se avisa que los vapores correos de esta Compañía, tienen sus salidas oficiales de Buenos Aires para Almería el día primero de cada mes.

Academia de Corte para Señoritas

Segura de que la enseñanza de corte y confección, ha sido desconocida en esta capital de Almería y aún hoy ignoran algunas señoras su trascendencia benéfica, llevada á la práctica lo que no ocurre en las principales capitales de España, donde existen buen número de Academias de Corte, á las que concurren las más distinguidas señoritas y están generalizados estos estudios, para cuyos efectos tengo el gusto de hacer presente: que después de muy satisfactorios resultados, desde Enero de 1911, en que tuvo lugar, con tan buena acogida, la apertura de esta Academia, en la Plaza de Canalejas, núm. 2, de esta capital, donde han recibido enseñanza más de 60 distinguidas señoritas y señoritas, á pesar de no estar generalizado esta clase de estudio, por no haber existido su establecimiento nunca hasta hoy en Almería, lo que prueba su excelencia, la profesora, agradecida á tan buena aceptación, tiene el honor de poner en conocimiento de las señoras y señoritas en general, que aunque hoy tiene las clases completas, anuncia que desde 1.º de Enero de 1913 dá principio el 3.º año de estudios teórico-prácticos y recomienda particularmente se informen las interesadas, sobre todo las madres, por ser el Corte y Confección en toda su extensión, á excepción de trajes de caballero, lo más útil y positivo que puede y debe enseñarse á la mujer, que resuelve el segundo problema de las necesidades de la vida. Pueden informarse por las alumnas que asisten ó ya enseñadas.

Clases desde pesetas 7'50 al mes hasta 20 tas, pèse

Así mismo deben informarse de los precios de patrones cortados y probados á la medida que resultan muy económicos. En esta Academia se dan prospectos con precios de condiciones generales, Plaza de Canalejas, núm. 2

Gran rebaja de precios

en tintorería y quita-manchas = EL AGUILA REAL =

Unicos talleres electro químicos en España, premiados en Granada en 1876 y en Almería en la exposición : : de 1911, con medalla de Oro : :

La casa más acreditada y antigua

de esta plaza, calle de Ricardos n.º 2 Se tintan y se limpian trajes, pardusos, capas, levitas, chaqué, abrigos de señora y de caballero, balandrán, duyetas, manteos, sotanas, etc. etc., sin descubrir ni variar su forma.

Pañolería de todas clases, trajes de seda tapicería, cortinas y alfombras en colores permanentes y de novedad.

Especialidad en nuestros negros y coloridos inimitables, garantizando no destiñen.

Se tintan lutos en plazos muy breves. No dejar de visitar esta casa, que es la que ofrece mayor perfección en sus trabajos, siendo los precios los más baratos, caside balde.

(frente á la Iglesia de San Pedro)

Calle de Ricardos número 2, frente á la Iglesia de San Pedro



MAQUINA de escribir FOX. — Bicicletas Me. d. — Patines Brampton y Matador y demás artículos de Sport. — Informes Antonio Márquez Flores, Conde de Ofalia, 24.

Azutres

Azufre del Coto de Hellin.

Para pedidos é informes dirigirse á nuestro único representante en Almería y su provincia.

JUAN RODRIGUEZ BURGOS

ALMERIA

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

de Pinillos, Izquierdo y C. — CADIZ —

servicio fijo y rápido

con salidas cada veintidos días,

El nuevo vapor correo trasatlántico, con telegrafía sin hilos

INFANTA ISABEL

saldrá del puerto de Almería el día 17 de Enero de 1913, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros en 1.ª, 2.ª, 3.ª preferente y 3.ª clase. AVISOS IMPORTANTES. — Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas.

Informará su consignatario, Luis Gay Padilla

Puerta de Purchena, 4. — Almería.

Sindicato Nacional de maquinaria Agrícola

Arados de todas clases. — Empacadoras de Paja

Pisadoras y Prensas para Uva

Bombas para trasiegos de Vinos

Desgranadoras de Maíz desde 12 pesetas

Motors á Gas pobre, Electricos, Gasolina y Esencias.

NORIAS LAS MÁS SENCILLAS Y ECONÓMICAS

Pidan Catálogos y Presupuestos á su Depositario en esta región,

Antonio Marquez Flores. Conde Ofalia n.º 24 — Almería



Pidan Catálogos y Presupuestos á su Depositario en esta región,

GRANDES ALMACENES

El Aguila

LOS MAS EXTENDIDOS É IMPORTANTES DE ESPAÑA

Artículos confeccionados para Caballeros, Señoras y niños.

7, Paseo del Príncipe, 7. Teléono núm. 105.

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Malloca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza

Sección de Ropas
confeccionadas para caballero

Trajés patén. de 17'50 á 70 ptas.
Abrigos de todas clases. de 25 á 125 »
Pellizas de 10 á 90 »
Impermeables de 34 á 100 »
Pantelones de todas clases. de 6 á 25 »

Guardapolvos, capas, levitas, frachs, abrigos de astrakán y de piel, uniformes, cazadoras, etc., etc., etc.

Sección de Ropas
confeccionadas para señora

Trajés de lana cheviot
forma estre. de 25 á 90 ptas.
Abrigos forma novedad de 22'50 á 80 »
Abrigos de astrakán, seda, esaking. de 80 á 220 »
Buzos franela, seda ó terciopelo. de 4'50 á 35 »
Rafajos algodón ó seda. de 4'50 á 20 »
Faldas, cuellos, guardapolvos, artículos fantasías, etc. etc.

Sección de Ropas
Confeccionadas para niño.

Trajés merinera y formas
novedad de 5 á 31 ptas.
Trajes de americana de 14 á 40 »
Abrigos de todas clases. de 14 á 42 »
Chaquetones y capotes de 13 á 38 »
Pellizas, capas, impermeables, bombachos, trajes de pana, cuellos, etc. etc.

Sección de Ropas
confeccionadas para niña

Trajés forma suetas de 14 á 50 ptas.
Vestidos lana de 11 á 40 »
Abrigos típicos modelos de 15 á 60 »
Abrigos astrakán de 24 á 42 »

Delantales, bufandas, trajes dril, vestidos de terciopelo etc., etc.

Sección de Peletería

Abrigos de loutre, du Nord de 280 á 490 ptas.
Echarpes de loutre, taupe, visón renard, etc. de 12 á 140 »
Manguitos de loutre, taupe visón renard, etc. de 33 á 70 »
Corbatas de loutre, taupe, visón, renard, etc. de 7 á 80 »
Corbatas y echarpes estilo astrakán de 5 á 25 »

Sección de Camisería

Camisetas blancas ó color
varias formas de 3'50 á 8 ptas.
Camisetas de franela de 4 á 12 »
Calcetines de hilo, algodón y franela de 3 á 6 »
Pañuelos de hilo, seda y algodón de 0'20 á 4 »
Tirantes de todas clases. de 1 á 7 »
Pijamas, ligas, fajas, jemelos, indispensables, botonaduras, etc., etc.

Sección de Genero de Punto

Trajés interiores para
dos extra de 6'50 á 8 ptas.
Trajes punto inglés, algodón ó lana. de 5'25 á 13'50 »
Calcetines de algodón, lana ó seda de 0'80 á 6 »
Jerseys para sport de 3'50 á 16 »
Medias para señora de 0'50 á 6 »
Rodilleras, chalecos, fajas abdominales, bufandas, petos, etc., etc.

Secciones de Corbatería, Bastones, Paraguas y Sombrillas

Tirsa, echarpes, niquis, etc. etc. de 0'40 á 7 ptas.
Tipo especial de nudo típicos novedades de 0'75 »
Bastones gran novedad de madera y púas de 1 á 40 »
Paraguas para caballero de 3 á 50 »
Paraguas para señora, modelo novedades de 3 á 35 »
Sombrillas

Sección de Zapatería

Borceguí y Polaco negro de 10'50 á 25 ptas.
Borceguí y Polaco color. de 10'50 á 22'50 »
Polaco y zapato negro para señora. de 10'75 á 22'50 »
Borceguí y confortables S n ra y Caballero. de 2'75 á 8'50 »
Zapatos y Polquisitas negro y color para niños. de 6 á 12 »
Zapatillas, calzado para Foot-ball y Spor, Cremas, Piernitos calzado de goma, etc.

Sección de Sombrereria

Sombrero hongo. de 6 á 12'50 ptas.
Sombrero flexible de 4'25 á 15 »
Sombrero para niño de 5 á 7 »
Sombrero para niña de 5 á 7 »
Sombrero de copa á 15 »
Gorras para caballero y niño, de todas clases y modelos. de 2'50 á 5 »
Gorras marinero, sombreros sport, sombreros de cheviot, gorras alemanas y japonesas etc., etc.

Sección de Guantería

Gautes de cabritilla para señora, en negro y colores de 3 horas de 2 á 2'50 ptas.
Gantes para caballero en algodón y Juván colores y negros de 3 á 4 »
Gantes reclam. gmoza natural para caballero y señora de 2'50 á 4 »
Gantes mitación en cia. de 1'50 á 2 »
Gantes de hilo, seda y lana para caballero, señora y niños.

Sección de Artículos de Viaje

Bacos de mano forma City-bag. de 5 á 27 ptas.
Sacos de viaje forma Glaxton. de 40 á 120 »
Mandos, Vieses y de camote de 55 á 105 »
Cajas inglesas de 15 á 55 »
Sacos de lana para ropa á 7'50 »
Porta-mantas, mantas, perchas estuches para cuellos, Neceseres de viaje, Leggins, bastones, mochilas, bandas spor, sacos bambú, cestas meriendas, etc., etc.

Exposición general de artículos de la temporada

PRECIO FIJO

Pídase el catálogo general.

VENTAS AL CONTADO